



hilodirecto

MÉDICO MAPUCHE GRADUADO EN CUBA ASUME ALCALDÍA

Uno de los 345 alcaldes que asumieron sus cargos en Chile es Juan Carlos Reinao, médico de origen mapuche graduado en la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) en Cuba. Reinao participó como candidato independiente en los comicios del 28 de octubre último y venció a los rivales de la derecha y de un pacto opositor, tras incursionar en la política impulsado por sectores populares en la sureña Región de la Araucanía. (PL)

CIENTOS DE MUERTOS POR TIFÓN EN FILIPINAS


Unas 500 personas murieron en Filipinas como consecuencia del paso del tifón Bopha o Pablo, como lo llaman los residentes del país, donde organismos de rescate precisaron que el mayor número de muertes ocurrieron en la sureña isla de Mindanao. Según las autoridades locales, fueron confirmados 477 fallecidos, de los cuales solo 29 han sido identificados hasta el momento. También se registran 401 heridos y 400 desaparecidos, mientras que la cifra de damnificados asciende a los cinco millones. (TeleSur)

PAQUISTÁN EXIGE A EE.UU. CESE DE ATAQUES CON DRONES

El primer ministro de Paquistán, Raja Pervez Ashraf, expresó al embajador de EE.UU., Richard Olson, su preocupación por los bombardeos con aviones teledirigidos norteamericanos a las regiones tribales del noroeste del país. Un comunicado de la oficina del jefe de Gobierno indicó que al reunirse con el diplomático, Ashraf calificó de contraproducentes los ataques de los drones e instó a Washington a emplear "medios alternativos" para combatir a los talibanes. (PL)

NUBE DE HUMO DESATA PÁNICO EN BUENOS AIRES

Una inmensa nube de humo que se expandió a raíz de un incendio provocó escenas de pánico en el centro de Buenos Aires, donde tuvieron que ser evacuadas casas y oficinas. El fuego se originó en un contenedor con pesticidas, que estalló a escasas cuadras del centro de la capital argentina. Además de la capa de humo, los ciudadanos tuvieron que soportar olores nauseabundos y el temor de que pudiera registrarse una intoxicación masiva. (AP)

CHINA: DESCUBREN PALACIO EN TUMBA DE GUERREROS DE TERRACOTA


Arqueólogos chinos descubrieron restos de un enorme palacio imperial en el mausoleo de Qin Shi Huang, el primer emperador de una China unida que vivió en el siglo III a.C. El palacio podría haber medido 690 metros de largo y 250 metros de ancho, ocupando un espacio de más de 170 mil metros cuadrados, por lo que se trata del mayor complejo descubierto hasta ahora en dicho mausoleo, famoso por los soldados de terracota descubiertos en las fosas funerarias de Qin Shi Huang en 1974. (Russia Today)

ALBA exige compromisos a países desarrollados ante cambio climático

DOHA, 6 de diciembre.— Representantes de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) exigieron hoy en la Convención de Cambio Climático que los países desarrollados eleven sus compromisos de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero y que los cumplan, informa TeleSur.

El representante cubano en la capital catari, Pedro Pedroso, afirmó que tanto la Isla y como el resto de las naciones del ALBA esperan que la cumbre llegue a resultados concretos. Los países desarrollados tratan de desviar la atención y hacernos creer que la solución al cambio climático está en los

mercados de carbono, advirtió.

En ese sentido se pronunció también el jefe de la delegación boliviana ante la cumbre, René Orellana, quien insistió en que "hay países que no quieren acatar las obligaciones del Protocolo de Kioto, pero sí quieren sus beneficios como mercados de carbono".

Por otra parte, la viceministra venezolana para América del Norte, Claudia Salerno, destacó que el ALBA continúa manteniendo "una postura exigente para que los países desarrollados limiten sus emisiones de gases, ya que ellos son los responsables históricos de la situación climática que se esta viviendo".

Tributo a Antonio Maceo en Costa Rica

SAN JOSÉ.—La articulación entre pensamiento y acción del General Antonio Maceo Grajales y la connotación de su paso por esta nación centroamericana como símbolo de los vínculos entre los pueblos de Cuba y Costa Rica fueron puestas de relieve durante las jornadas iniciales de un foro dedicado al héroe cubano en esta capital.

El ministro de Cultura de Cuba, Rafael Bernal Alemany, compartió el discurso de apertura junto al viceministro de Cultura y Juventud de este país, en una velada donde el presidente de la Academia de Historia de Cuba, doctor Eduardo Torres Cuevas, y su homólogo costarricense, doctor Manuel Araya, aborda aspectos de la radicalidad revo-

lucionaria del Titán de Bronce y las huellas maceístas en estas tierras. También presentaron ponencias el doctor René González Barros, director del Instituto de Historia de Cuba, y Hugo Crombet, historiador y nieto de Flor Crombet, destacado jefe mambí al frente de la expedición que trajo a Maceo nuevamente a combatir por la libertad de su Patria.

En compañía del ministro de Cultura de este país, Manuel Obregón, y de la embajadora de Cuba, Leda Elvira Peña, Bernal asistió al develamiento de un busto de Maceo, realizado por el escultor santiaguero Alberto Lescay, en la plaza que lleva su nombre en el barrio Los Ángeles, de la capital costarricense. (SE)

Venezuela conmemora victoria popular de 1998



El triunfo de Chávez en las elecciones de 1998 marcó el comienzo de la transformación de Venezuela.

CARACAS, 6 de diciembre.—El pueblo venezolano conmemora hoy los 14 años de la Revolución Bolivariana, luego de que en 1998 el entonces candidato, Hugo Chávez, ganara las elecciones presidenciales con el 56,20 % de los votos, finalizando la hegemonía de los partidos políticos tradicionales.

Gracias al apoyo contundente del pueblo venezolano, Chávez logró llegar a Miraflores (sede del Gobierno) para poner punto final a medio siglo de políticas neoliberales, que mantuvieron a la nación sumergida en la desigualdad, la pobreza y la exclusión.

A partir de 1999, el mandatario venezolano junto con su pueblo ha

impulsado la Revolución Bolivariana, un proyecto que se enmarca dentro del pensamiento del Libertador Simón Bolívar.

Durante los 14 años de Revolución Bolivariana se han observado significativas cifras que muestran avances en varios ámbitos, especialmente en educación y salud, que han favorecido a los sectores populares.

El Gobierno Revolucionario ha dejado a su paso años de lucha y de logros, entre ellos sus importantes aportes a los mecanismos de integración regional, como la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, la Alianza Bolivariana para los pueblos de América, la Unión de Naciones Suramericanas y el Mercado Común del Sur.

El proceso de renovación política, económica y social que vive Venezuela se consolidó con la reciente victoria de Hugo Chávez en las elecciones del pasado 7 de octubre, lo que dio muestra una vez más de la unidad en torno al proyecto de construir una Patria Socialista. (AVN/TeleSur)

EE.UU. aumentará presupuesto militar para el 2013

WASHINGTON, 6 de diciembre.—Después de varios meses de negociaciones, el Senado de Estados Unidos aprobó por unanimidad un presupuesto de defensa para el 2013 de 631 mil millones de dólares, a pesar del estancamiento en la búsqueda de un plan para la reducción del déficit.

Reporta Hispan TV que el nuevo presupuesto supone un aumento respecto a los 607 mil millones de dólares del año 2011, una cifra que en aquellos días había convertido a Estados Unidos en un país con un

gasto militar equivalente a casi la mitad de todo el mundo.

No obstante, dicho proyecto aún debe ser aprobado por el presidente Barack Obama. La Oficina de Administración y Presupuesto declaró la semana pasada que "si la ley es presentada al presidente en su forma actual, los principales asesores del mandatario recomendarán que la vete", cita AFP.

Obama pretendía un presupuesto de 614 mil millones, de los cuales 89 serían destinados a la guerra en Afganistán.

El mundo despide a Oscar Niemeyer

BRASILIA, 6 de diciembre.—Más que un arquitecto, el brasileño Oscar Niemeyer fue un dios de la intelectualidad latinoamericana, así como un fervoroso luchador comunista a quien el mundo rindió homenaje sin escatimar elogios.

Niemeyer, autor en 1960 junto al urbanista Lucio Costa de la futurista ciudad de Brasilia, falleció a los 104 años la noche del miércoles en un hospital de Río de Janeiro, donde llevaba varios días internado.

La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, estimó que Brasil "ha perdido a uno de sus genios, a un revolucionario, al mentor de la nueva arquitectura; es un día para llorar", expresó.

"Se ha ido, pero permanecerá siempre entre nosotros, presente en las líneas de los edificios que diseñó en Brasil y en el mundo", dijo por su parte el exmandatario Luiz Inácio Lula da Silva en un comunicado. El presidente venezolano, Hugo Chávez,



Momento de la Guardia de Honor a Niemeyer, detrás el pueblo congregado despidió al célebre intelectual.

FOTO: PLANALTO

comunicó desde La Habana, su "profundo dolor por la muerte del inigualable e insigne camarada". En Francia —país donde residió el brasileño durante los años de dicta-

dura—, el presidente Francois Hollande saludó la obra "de un hombre comprometido cuyas convicciones fueron puestas siempre al servicio de su talento".

Niemeyer desarrolló una carrera excepcionalmente larga e ilustrada, afirmó por su parte Ban Ki-moon, el secretario general de la ONU, cuya sede oficial en Nueva York fue diseñada por el fallecido arquitecto.

La UNESCO también rindió homenaje al "artista universal y gran humanista", señaló Irina Bokova, directora general del organismo multilateral.

Otros muchos intelectuales, políticos y artistas, así como instituciones y organismos de distintas clases en todo el orbe, dejaron palabras de despedida para el arquitecto.

Niemeyer fue velado con honores de Estado en el Palacio Presidencial de Planalto, y será enterrado este viernes en Río de Janeiro. La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, decretó luto oficial de siete días por la muerte de ese brasileño universal. (S.E.)